



22 juillet 2021

Communiqué

La chercheuse biélorusse Tatiana Kouzina arbitrairement détenue au Bélarus

Le Programme national d'Accueil en Urgence des Scientifiques en Exil (PAUSE) condamne avec la plus grande fermeté l'arrestation, le 28 juin 2021, et la détention par les autorités de la République du Belarus de la chercheuse co-fondatrice de la School of Young Managers in Public Administration (SYMPA) et chercheuse au Belarusian Institute for Public Administration Reform and Transformation (BIPART), Tatiana Kouzina.

Cette arrestation s'inscrit dans un contexte de répression et d'attaques croissantes des autorités de la République du Belarus contre les droits humains et les libertés fondamentales, dont la liberté d'expression et les libertés académiques, forçant à l'exil de nombreux universitaires et défenseurs des droits. Le 14 juillet 2021, des militants de la société civile, des défenseurs des droits humains et des journalistes ont fait l'objet d'une nouvelle vague de perquisitions et d'arrestations dans une dizaine de villes. A ce jour, en Biélorussie, près de <u>600 personnes</u>, dont la majorité sont enseignants chercheurs ou des journalistes, sont considérées comme des prisonniers politiques.

Le Programme PAUSE s'associe aux <u>communiqués de SYMPA/BIPART</u> pour dénoncer les poursuites engagées à l'encontre de Tatiana Kouzina et de ses collègues, motivées par de seules considérations politiques, et pour exiger que soit mis fin à toute persécution contre les personnes du seul fait de l'exercice de leurs fonctions professionnelles et de l'expression de leurs opinions, notamment sur la situation dans le pays.